

SOCIÉTÉ PSYCHANALYTIQUE DE PARIS

Association Reconnue d'Utilité Publique – Décret du 8 août 1997

21 rue Daviel – 75013 Paris Tél. 01 43 29 66 70 Télécopie : 01 48 78 11 60 E-mail : spp@spp.asso.fr Site : www.spp.asso.fr

Rapport d'activité du comité de direction de l'Institut de Psychanalyse de Lyon 2022

R. ROUSSILLON

L'année 2022 a été profondément marquée par la maladie et le décès fin avril de notre collègue et ami Christian Seulin.

Le Comité de Direction de l'IPL était composé début 2022 de :

- Christian Seulin, Directeur
- Robert Mancini, Secrétaire du cursus
- René Roussillon, Secrétaire de l'enseignement

Début avril a eu lieu l'élection d'un nouveau Comité de Direction. Ont été élus :

- René Roussillon, Directeur
- Christian Seulin, Secrétaire du cursus
- Robert Mancini, Secrétaire de l'enseignement

Suite au décès de Christian Seulin, Geneviève Bourdellon a été élue en octobre Secrétaire du cursus.

Activités de la Commission de cursus

En 2022 nous avons enregistré :

- 8 ouvertures de dossiers
- 3 admissions
- 3 cursus clos et validés

La Commission de cursus s'est réunie 6 fois dans l'année. Les conditions sanitaires ont permis de rencontrer les candidats à la formation et 4 candidatures ont été examinées dans l'année : 3 candidats ont été admis (2 psychologues et 1 psychiatre). I candidate (psychologue) a été refusée.

Une réunion de fin de cursus a eu lieu le 2 avril 2022. Josiane Chambrier-Slama, présidente du CECE, et Françoise Moggio, secrétaire du CECE, étaient présentes. Catherine Bonnefoy, Nicole Brunetti, et Caroline Monin Civarelli ont vues leur cursus clos et validé. Les membres du CDI ont reçu ces collègues, après leur validation, afin de les féliciter, recevoir leurs impressions concernant

le cursus et échanger avec elles sur leurs futures implications dans la vie institutionnelle du GLPRA et de la SPP

Comme cela avait été expérimenté en 2021, chacune des analystes en formation validées a rencontré un membre formateur qui ne fut pas un de ses superviseurs pour échanger sur son cursus et le processus de formation. Un compte rendu de ces entretiens a été présenté et discutéen Commission.

Le secrétariat du cursus est assuré par l'assistante de direction du Groupe Lyonnais, Madame Guetat, dont le professionnalisme et les qualités relationnelles sont très appréciés.

Les analystes en formation de l'Institut

Le nombre d'analystes en formation inscrits à l'Institut de psychanalyse de Lyon au 31/12/22 est de **30**.

Le nombre d'analystes en formation est relativement stable, 30 au terme de 2022 contre 31 en 2021.

La répartition est la suivante :

- 21 Femmes et 9 hommes
- 24 Psychologues, 6 Psychiatres.

Sur le plan géographique :

- Région lyonnaise : 13, Méditerranée : 7, Savoie : 6, Isère : 1, Loire : 1, Franche-Comté : 1.

A la suite des validations et des admissions à la formation, la moyenne d'âge des analystes en formation diminue. Elle était de 45 ans en fin d'année 2022 (alors qu'elle était de 47 ans en 2021, 48 en 2020).

Les correspondants des analystes en formation sont Clémentine Barbelet, Nathalie Girard, David Legrand, Monique Trouilloud et Erica Vo-Cong-Tri. Le Comité de Direction a pu avoir des concertations régulières avec les correspondants, ainsi qu'avec l'ensemble des analystes en formation.

Les formateurs

Onze formateurs en activité sont rattachés à la Commission de Cursus de Lyon à la fin de l'année 2022. Douze en tout participent au programme d'enseignement, avec Bernard Chervet qui est rattaché à la Commission de cursus de Paris.

Cinq groupes de supervision collective ont fonctionné en 2022 : ceux de Geneviève

Bourdellon, Annie-Claude Campos, Robert Mancini, Madjid Sali et Françoise Seulin.

Le programme d'enseignement

Onze séminaires de formation sous proposés, tous regroupés sur le vendredi après-midi pour permettre aux analystes en formation éloignés de faire leur formation dans de bonnes conditions.

Le séminaire organisé par le Comité de Direction a un rythme mensuel et est centré sur les fondamentaux de la psychanalyse. Il alterne des présentations théoriques des formateurs et des séquences cliniques de cure apportées par les analystes en formation ou issues de la littérature et discutées. Les analystes en formation sont sollicités pour intervenir oralement et participer activement lors des séances du séminaire. Les séances ont pu se tenir en présence.

Les analystes en formation sont également encouragés à participer aux activités scientifiques de la SPP et à publier leurs contributions dans le bulletin interne du GLPRA, ce qui leur donne ainsi une première ouverture sur l'écriture analytique.

Point financier

Les recettes de l'Institut, d'environ 29.000 € en 2022 constituent un apport important au budget du GLPRA. Ses dépenses comptabilisées ne correspondent qu'à des remboursements de frais minimes, auxquelles s'ajoutent une part non comptabilisée du secrétariat du GLPRA et de l'hébergement dans ses locaux.

Pour terminer, je souhaite remercier Robert Mancini et Geneviève Bourdellon pour leur disponibilité et leur implication dans le travail de notre Comité de Direction. Je remercie également Sandra Guetat qui assure de façon consciencieuse et rigoureuse les tâches de secrétariat pour l'Institut.